

Paris, le 6 juin 2013

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Allemagne et ses minorités, ou les surprises du recensement de 2011

Le 31 mai 2013, Destatis, l'Office fédéral allemand de la statistique, a rendu publics les premiers résultats du recensement réalisé en mai 2011. Surprise : la population allemande compte 1,5 million d'habitants de moins que prévu. En France comme en Allemagne, cette découverte a suscité des commentaires pessimistes : « résultat alarmant », « déclin démographique », « erreur de calcul »... Or cet écart n'a rien à voir avec la faible natalité de l'Allemagne. Mieux encore, un tel décalage entre estimations courantes et recensement s'observe dans tous les pays occidentaux, y compris en Angleterre et en France.

Autre surprise, mais d'une autre nature : le faible rendement des questions sur la religion auprès de la population musulmane.

François HÉRAN revient sur ces deux découvertes, en les replaçant dans leur contexte juridique et sociopolitique.

Pour accéder à l'étude complète, suivre ce lien : [L'Allemagne et ses minorités, ou les surprises du recensement de 2011](#)

L'auteur **François HÉRAN** (chercheur à l'Institut national d'études démographiques) peut être contacté au +33 (0)1 56 06 22 89 (secrétariat : +33 (0)1 56 06 20 07).

Contacts presse :

Dominique PARIS : +33 (0)1 56 06 20 37
Mimouna KAAEBCHE-SMARA : +33 (0)1 56 06 20 11,
service-presse@ined.fr